



La Guerre d'Algérie : une guerre d'embuscade

publié le 28/11/2022

Rencontre avec un ancien combattant (par les élèves de l'option DéfensEToi)

Vendredi 14 octobre 2022, nous rencontrons 2 anciens combattants. Voici des extraits du récit de l'un d'eux, Mr Ison.

« Les horreurs qu'il a vécues pendant ces 3 années en Algérie, l'ont plutôt écoeuré de cette vie. »

Mr ISON est parti faire son service militaire en 1957. Il se retrouve sur le front de la Guerre d'Algérie à l'âge de 20 ans.

Alors que son frère fait son retour en France, lui débarque en Algérie pour y affronter la Guerre d'embuscade. Il porte un béret noir avec les contours rouges ce qui signifie qu'il est infirmier. Il s'occupe des blessés mais aussi de ceux qui n'ont pas eu la chance de survivre. Son rôle est de faire la mise en bière de corps, pour cela il doit parfois les démembrer pour les faire rentrer dans les cercueils avant de les renvoyer auprès des leurs en France ou ailleurs (puisque les hommes des colonies françaises participent à cette guerre).

Mr ISON recevait beaucoup de courrier de sa famille ce qui lui procurait énormément d'émotion contrairement à la nourriture qui était juste mangeable. Le réconfort se trouvait également dans le rhum (petit flacon pour la mission).

Il nous raconte que lors des embuscades dans chaque bataillon, il y avait au moins un tireur d'élite qui protège les autres lors des missions. Les soldats étaient équipés d'un EBR (Engin Blindé de Reconnaissance). Tous ces massacres et acharnements ont seulement pour but de garder les territoires déjà conquis.

Mr Ison devenu Caporal-Chef, aurait pu être infirmier, mais les horreurs qu'il a vécues pendant ces 3 années en Algérie, l'ont plutôt écoeuré de cette vie ou il a passé des jours et des jours à avoir peur de perdre la sienne.

Antoine

élèves de 4eC, option DéfensEToi.

A l'issue de cette rencontre, **les élèves ont participé activement à la célébration du 11 novembre à Bressuire.**

- ▶ Lecture d'une message de L'UFAC (Union Françaises des Associations de Combattants et de Victimes de Guerre) par Antoine et Johan
- ▶ Lecture du témoignage d'Emile Morin (sous-lieutenant au 42e régiment d'infanterie) par Simon et Sacha.
- ▶ déposes de gerbes de fleurs avec les autorités et élus.

Merci à nos 12 élèves de l'option et à leur famille pour leur présence de jour. Vous retrouverez quelques photos de cette journée en bas de l'article.

Mesdames Hubert et Goyeau

